

RILLIEUX-LA-PAPE/BRON/VILLEURBANNE

Ils mitonnent des repas pour aider les étudiants

A l'Esat La Roue-Lafon, les travailleurs en situation de handicap de l'atelier cuisine se sont mobilisés pour préparer et distribuer un repas complet à 70 étudiants en précarité.

Mardi, dans l'atelier-cuisine de l'Esat (Etablissement et service d'aide par le travail) de Rillieux-la-Pape, on s'active. Les menus sont élaborés, il faut maintenant passer à la préparation. Aidés de leurs moniteurs, 13 ouvriers (c'est ainsi que sont appelés les travailleurs en situation de handicap) préparent 70 plateaux-repas à destination d'étudiants, qui traversent actuellement une période très difficile.

« Une mobilisation de tous »

« Sensibles à cette précarité, nous avons réfléchi à ce que nous pourrions mettre



Le service va bientôt commencer. Photo Progrès/M. M.

en place pour aider ces étudiants, explique Muriel Balderer, cuisinière de formation et monitrice à l'Esat. Mais pas question de rester un jour sans service à l'Esat. Nous servons 150 repas quotidiens pour tous ceux qui travaillent ici et nous confectifions 30 plateaux-repas

pour des entreprises. Il s'agit finalement d'une mobilisation de l'ensemble de l'établissement autour de ce projet, car le jour de distribution, les ouvriers de l'atelier-cuisine ne sont pas là. Ce sont alors les ouvriers d'autres ateliers qui servent les re-

pas. Les moniteurs se sont rapprochés d'une épicerie solidaire, Agoraé, qui vient en aide aux étudiants. Ils ont également sollicité les fournisseurs traditionnels de l'atelier-cuisine qui ont tous joué le jeu pour fournir les denrées et produits frais gratuitement, et même prêter un

camion-frigo pour l'acheminement des paniers repas vers les lieux de distribution.

Une distribution à Bron et Villeurbanne

Mercredi, les repas ont été distribués à Bron et Villeurbanne. Au menu : aiguillette de poulet pané au gingembre ou filet de saumon meunière, accompagnés de farfalle aux petits légumes, fromage et salade de fruits frais. Cette distribution a été l'occasion pour les ouvriers de sortir un peu de leur quotidien et surtout d'aller à la rencontre de l'autre.

« Beaucoup n'imaginaient pas que les étudiants puissent se trouver dans de telles difficultés », précise le second moniteur du groupe, Sébastien Delannoy.

En tendant le sac, ils pouvaient se montrer fiers d'avoir travaillé pour aider quelqu'un.

M. M.

« Le peu qu'on a, on est content de le partager »



Les ouvriers de l'Esat, prêts pour distribuer les paniers repas qu'ils ont préparé à destination des étudiants. Photo Progrès/Christelle LALANNE

Bel engagement social dont a fait preuve l'équipe de l'Esat La Roue-Lafon (lire par ailleurs). Et au moment de distribuer les 35 paniers repas* qu'ils avaient minutieusement préparés, aucun ne boudait son plaisir. « Le peu que l'on a on est trop content de le partager » déclarait l'un.

« On a fait ça et ça vient du fond du cœur. Ça nous touche beaucoup car on sait que c'est difficile pour les étudiants en ce moment », constatait un autre. Satisfaits d'avoir pu expliquer leur travail à l'Esat et qu'ils étaient aux étudiants, tous déclaraient « c'était un bon moment, nous sommes prêts à recommencer ». De son côté, la jeune Iranienne, Atheh, étudiante à l'Université catholique était plutôt émue de recevoir son panier. Sans petit job, Atheh déclare « ne pas pouvoir manger tous les jours ». Repartir avec une belle part de poulet lui a réchauffé le cœur. « Merci beaucoup à tous ceux qui nous aident » a-t-elle confié en repartant.

C.L.

REPÈRE

Un Esat né d'une fusion

L'Esat La Roue-Lafon est le résultat de la fusion de deux sites, à Rillieux (La Roue) et à Villeurbanne (Robert-Lafon).

L'Esat de Rillieux-la-Pape est ouvert depuis 1976 et accueille 150 travailleurs en situation de handicap (ouvriers). Il emploie 30 salariés encadrants. Les pôles d'activités sont : conditionnement ; connectique électrique ; tri de courrier et reprographie ; cuisine et restauration.

Le site de Villeurbanne est ouvert depuis 1982 et accueille 102 travailleurs en situation de handicap. Il emploie 28 salariés encadrants. Les pôles d'activités sont : lamise sous pli, le mailing et le routage ; la blanchisserie ; la couture en petites et grandes séries ; l'imprimerie, la reprographie, l'impression numérique ; le conditionnement alimentaire ; la collecte de papier et l'entretien d'espaces verts. Avec de nombreux autres établissements d'accompagnement, ils sont placés sous l'égide de l'Alged (Association lyonnaise de gestion d'établissements pour personnes déficientes). « Une association de familles, c'est important de le souligner », insiste Claire Guérin, directrice de l'Esat La Roue-Lafon.

Agoraé, épicerie solidaire ouverte à tous les étudiants de la Métropole



Eva Cafaxe effectue son service civique à l'Agoraé. Elles accueillent ce mercredi 17 mars à l'Université Lyon 2, les étudiants bénéficiaires des paniers repas. Photo Progrès/Christelle LALANNE

C'est en partenariat avec l'Agoraé que la distribution des paniers repas s'est réalisée ce mercredi matin. Cette épicerie solidaire, destinée à venir en aide aux étudiants les plus précaires (moins de 300 euros en reste à vivre mensuels), a ouvert ses portes sur le campus de l'université Lyon 2 à Bron, l'an passé.

Présente sur le campus de la Doua à Villeurbanne, l'épicerie est aussi un pôle d'informations et de détente où se déroulent régulièrement des activités diverses et gratuites. Et « pour les étudiants en très grande difficulté, l'Agoraé propose aussi un accompagnement social » souligne Eva Cafaxe. En ser-

vice civique dans la structure, la jeune femme s'est chargée de contacter les étudiants bénéficiaires de l'épicerie solidaire pour cette distribution de paniers repas.

« Nous avons 75 inscrits en ce moment, mais cela fluctue toute l'année » admet-elle. Inscrite dans un projet national de la Fage (Fédération des associations générales étudiantes), l'épicerie solidaire est gérée par le Groupement des associations et élus étudiants de Lyon indépendants et Solidaires (Gaelis).

C.L.

*35 autres repas étaient aussi distribués à l'Agoraé de Villeurbanne.